
南大・江蘇杯 中国語スピーチコンテストに関するアンケート 2023.3.7

集計結果 回答者数：21 名（コンテスト参加者 21 名）

紙での回答：10 名、オンラインでの回答：11 名

（該当する選択肢の括弧に○を入れください）

１．日程について

１）練習期間は適切でしたか。

Ａ．適切（20） Ｂ．長すぎる（0） Ｃ．短すぎる（1）

Ｂ及びＣを選択した場合、適切だと思われる練習期間を以下の空欄にご記入ください。

・最低でも１か月は必要だったと感じた。

２）スピーチの時間について、どう思いますか。

A．適切（20） B．少なすぎる（0） C．多すぎる（1）

Ｂ及びＣを選択した場合、その理由を具体的に以下の空欄にご記入ください。

・中級 5分

３）副賞は適切でしたか。

Ａ．質素（ ） Ｂ．適切（14） Ｃ．豪華（6）1名無回答

Ａを選択した場合、適切だと思われる内容を以下の空欄にご記入ください。

４）コンテスト参加を決心させたものとは何でしょう。以下の空欄にご記入ください。

（記入例：ずっと前から中国に興味を持っているから；ポスターを見てから、中国に

行ってみようと思いました；中国語担任先生のご紹介で、中国に興味があったので、参
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加することにしました。）

・中国人チューターがつくということで中国人の友達が欲しかったから。

・中国語の授業で紹介されていたので

・中国語を１年間勉強してきたにもかかわらず、その成果を披露することなく終わる

のは少し名残惜しいと思ったから。

・中国語に興味があって、授業が楽しかったから。

・中国語担任先生のご紹介で、中国に興味があったから。

・普段から中国語を話せる友達と交流する機会が多く、また来年から東洋史を専攻す

るので、中国語を勉強したい！という気持ちが強かったからです。

・以前から中国語に興味があったからです。

・スピーチの練習がよい勉強になると思ったから。中国語の先生に出てみたらと言わ

れたから。

・中国語学習の集大成として。

・中国語の発音に憧れがあり、自分もその発音をマスターできるように成りたいと思

ったから。

・中学生の時から中国に興味を持っており、大学では中国に関することも学びたいと

思っていました。秋学期、中国語の担任の先生から紹介されて参加しました。

・中国語が好きだから

・中国語の先生がオススメしてくれたから。

・中国語の授業で先生から紹介があったから。中国語の中国古典に関する授業を受け

て興味を持ったから。

・１年生の間、何もすることができなかったので、何か頑張ったことを残したいと思

ったから。

・中国語に触れ合う機会が欲しかったから。

・中国語担任の先生のご紹介で興味を持ったため。

２．チューターについて（チューター指導された方のみご回答ください）

チューター指導有 19名、なし 2名

１）チューター指導の難易度は適切でしたか。

Ａ．物足りなかった（ ） Ｂ．ちょうど良かった（19） Ｃ．難しすぎた

（ ）

Ａ.Ｃを選択した場合、その理由を具体的に以下の空欄にご記入ください。
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２）チューター指導の際に、困ったことがありますか。

Ａ．なかった（19） Ｂ．あった（ ）

Ｂを選択した場合、具体的に以下の空欄にご記入ください。

３）チューターの対応はどうでしたか。

Ａ．良かった（19） Ｂ．普通（ ） Ｃ．良くなかった（ ）

Ｃを選択した場合、その理由を以下の空欄にご記入ください。

参考：花丸、すごくすごく良かった、�

４）チューター指導に対してご意見アドバイスがあれば、以下の空欄にご記入ください。

・本当にお世話になりました。優しくて、課題文に出てくる物の写真をまとめてきてくだ

さったり、分かりやすいように工夫を凝らしてくださってありがとうございました。

・とても楽しかった！！

・とてもよくしてくださりありがたかったです。中国の文化についても教えてくださりま

した。

３．コンテスト経験について

１）中国語のレベルアップができたと感じましたか。

Ａ．はい（21） Ｂ．いいえ（0）

Ａを選択した場合特に、どの点がレベルアップしたと感じましたか。以下の空欄にご記

入ください。

・声調とピーインを覚えれた。また色々な単語を覚えれた。

・reと riの違い、発音

・①発音、②単語、③文法
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・今まで shiと xiの発音の使い分けができませんでしたが、今回発音できるようになり

ました。

・発表文中の語句が覚えらえた。発音の学習ができた。

・授業でも発音やスピーキングについて学ぶことはありましたが、実際に使う機会が少

なく感じていました。コンテストの練習を踏まえ、自分の発音などに自信もつき、もっ

と話したいからもっと学びたいという思いにつながりました。

・発音（５名）

・文法・ピンインをみてよむ力

・発音を今まで一番意識した練習をしたので、発音はうまくなったと思う。（安田さん）

・発音、巻き舌

・中国語で自分のことを表現するという点

・発音に意識が行くようになった。特に声調。

・ここまで沢山の中国語を読んだことがなかったので、読む力が上がったと思います。

・声調と抑揚の付け方が 1番大きかった。

Ｂを選択した場合、その原因を以下の空欄にご記入ください。

２）コンテスト準備中に最も大変だったことは何ですか。具体的に以下の空欄にご記入

ください。

・声調がうまくいかないこと

・何度リピートしても覚えることができない状況になってしまったことです。

・暗唱するのが大変でした。四声を使い分けるのが大変でした。

・発音が難しく何度も練習した。完全に暗記するのは難しいが、紙の持ち込みも可だった

ので、無理なく準備することができた。

・漢字だけではまだ正しく読めない中国語正しい発音を覚えること、それを暗記する。と

いうことにかなり苦労しました。

・発音（２名）

・文章を流暢に話せるように練習すること。３声の発音

・文章の暗記（３名）

・中国語の発音と暗記（２名）



南大・江蘇杯 中国語スピーチコンテストに関するアンケート 2023.3.7

・中国語で文章を書いたことがなかったので、それが 1番難しかったです。

・ピン音や声調の区別が難しかったです。

・コロナに罹って練習できなかったこと。

・日本語スピーチではハキハキ喋ることが至高ですが、中国語ではそれと同時に声調の流

れや繋ぎも意識する必要があった点。

３）語学能力以外に、このコンテストに・参加して得たものは何ですか。具体的に以下

の空欄にご記入ください。

・中国人の友達。

・言語を学ぶ楽しさ。

・人脈。中国語を頑張っている学生がたくさんいることを知ることができました。

・中国出身のチューターの方とお話しして、中国のことについて知ることができた。

・指導後や休憩の間に、中国について色々教えてもらい、文化的なことも学ぶことができ

ました。

・やる気、友達（チューターの方）

・中国語学習のモチベーション。

・院生や先輩とお話しする機会を得られた。

・中国語学習者との交流。

・チューターの人と仲良くなれた。

・勇気、度胸。

・みんながすごかったので大きく刺激を受けました。

・度胸。

・継続力。

・中国語学習している方が沢山いたので、モチベーションが上がった。

・チューターの方との交流を通して中国の文化や中国人の考え方にふれられて中国を身近

に感じました。

・新しいことに参加する努力と経験。

・年齢の離れた留学生と友人関係になれたのはとても良い経験になったと思います。

４）このようなコンテストがあったら、また参加したいと思いますか。

Ａ．はい（18） Ｂ．いいえ（0） Ｃ．わからない（2） 無回答 1

４．コンテスト後について



南大・江蘇杯 中国語スピーチコンテストに関するアンケート 2023.3.7

１）将来参加する人へのアドバイスがあれば、以下の空欄にご記入ください。

・練習の時恥ずかしがらずにさらけ出すといい。

・準備は早めに（２名）

・はじめはすごく大変だけどしっかり練習すれば絶対できるようになります。不安と感じ

ていたり苦手な発音は自信がつくまで教えてもらえるように頼むことです。

・文章全体を分けて少しずつ記憶していくことが重要だと思う。

・発音をピンインをみて正確に覚えるといいと思う。

・早くから準備するべき。１か月は欲しい。

・覚えるのはなるべく早い方がいい。（２名）

・取り組み方次第でえるものがぜんぜん違うと思います。

・チューターの方とたくさん交流して異文化に触れるととても楽しいと思います。

２）今回のコンテストを終えて、今後中国あるいは他の国への留学（短期あるいは長期）

を考え始めましたか。あるいは、留学について、すでに計画されていますか。

Ａ．はい（17） Ｂ．いいえ（4）

Ａを選択した場合、もし具体的なプランがありましたら、以下の空欄にご記入ください。

・短期留学 夏とかに行くかも。

・来年度から東洋史の専攻なので、中国かその周辺の国に留学したいなと考えています。

・短期で（交換）留学したいです。

・北京大学に 10ヶ月間交換留学に行きたい。

・アメリカフロリダ大学一年。

・中国への留学。

・中国圏か英語圏に行きたいです。

・南京大学へ秋学期に半年留学。

３）今回ご記入頂いた内容の一部を中国交流センターＨＰに掲載しても良いでしょうか。

Ａ．はい（18） Ｂ．いいえ（3）

４）（Ａを選択した方のみご回答ください。）お名前を掲載しても宜しいでしょうか。

Ａ．可（9） Ｂ．不可（11）

５）本日撮影したスピーチ姿や集合写真を名古屋大学ＨＰや中国交流センターＨＰ等に

掲載しても良いでしょうか。

Ａ．はい（19） Ｂ．いいえ（2）
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５．名古屋大学側の対応について

１）募集開始時期は適切ですか。

Ａ．適切（19） Ｂ．早すぎる（0） Ｃ．遅すぎる（2）

Ｂ及びＣを選択した場合、適切だと思われる周知開始時期を以下の空欄にご記入くださ

い。

・春または夏。

・後期が始まってから。

２）募集期間は適切でしたか。

Ａ．適切（19） Ｂ．長すぎる（0） Ｃ．短すぎる（1）

Ｂ及びＣを選択した場合、適切だと思われる周知期間を以下の空欄にご記入ください。

・後期が始まってから。

３）ポスターやリーフレットの内容について、どう思いますか。

Ａ．分かりやすい（20） Ｂ．分かりにくい（1）

Ｂを選択した場合、何かご提案があれば、以下の空欄にご記入ください。

・タブレット贈呈が中・上級コースのみだと知らなかった、ビラからは読み取れなかった。

４）周知方法について、HP、先生からのお知らせ、ポスターやリーフレットを用い

て周知しましたが、どのようなインフォメーションが一番役に立ったのか。

Ａ． HP（1） Ｂ．先生からのお知らせ（19）

C. ポスター（1） D．リーフレット（ ）

上記以外の効果的な周知方法があれば、以下の空欄にご記入ください。

６．名古屋大学側の対応について
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名古屋大学側事務に対して、何か要望はありますか。具体的に以下の空欄にご記入くだ

さい。

意見なし

感想文

（中国、南京大学に対する印象、感想、今後のコンテストへの要望等、どんな内容でも結

構です。）

・今回、英語以外の言語に初めて深く関わって思ったのは、言語の勉強楽しい！！という

ことでした。もっと中国語勉強しようと思いました。

・今日はとても緊張しましたが、和やかな雰囲気で迎えてくださりありがとうございまし

た。少しうまくいかない部分もありましたが、こういった発表の場をもうけていただき、

参加できたことが本当に光栄で、人生において経験の幅を増やすことができる素晴らしい

機会でした。

・参加させていただけて本当によかったです。もっと覚えていきたかったなと後悔はあり

ますが、チューターさんとの授業も楽しく中国語力向上につながりました。

・今日はとても緊張しました。緊張で読むスピードが速くなってしまい、悔しいです。で

すが、審査員やチューターの方々がスピーチ中たくさんうなずいてくださってうれしかっ

たです。

・ネイティブのチューターの方に教わることができて非常に良い学習機会を得ることがで

きました。ありがとうございました。

・中国語を学びたい気持ちは強くありますが、これまでに学んできた英語と同じようにス

ピーキング力が追いつかなくなってしまうのではと不安に思っていましたが、今回のコン

テストで知識も力も、学びたいという気持ちも高まり、今後の糧になるだろうと思いまし

た。素敵な機会を作ってくださりありがとうございました。

・今後の中国語学習に非常に役立ちました。ありがとうございました。

・自分ではたくさん準備したつもりだったけど、明らかに準備不足で悔しかった。来年リ

ベンジしたいと思う。チューターの人ともたくさん話せてすごく楽しかった。

・悔しさが残るスピーチになってしまいましたが、とても楽しかったです。このスピーチ

コンテストに出場しただけでも価値があると思います。今後も中国語の勉強を続けてパワ

ーアップしたいです！！

・コンテストの準備は難しかったけど、とても中国語の技能の上達を感じました。

・コンテスト開催ありがとうございました！！中国人の先生やチューターの方と知り合え

て貴重な機会でした！！
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・レベルアップするいい経験になりました。ありがとうございました。

・思ったより楽しく取り組めました。参加してよかったです。

・周りの参加者のレベルがとても高く良い勉強になりました。

・初めてこのようなコンテストに参加したので、とても得るものがありました。

・今回のスピーチコンテストではチューターの方にとてもよくしていただいて中国により

興味がわき、積極的に練習に参加することができました。たくさんチューターの方と練習

時間をいただいてとても貴重な経験でした。ありがとうございました。

・コロナ陽性となってしまって参加を諦めかけていましたが、配慮していただきありがと

うございました。参加することができてとても嬉しかったです。

・大学の先生たちに自分の中国語を聞かせたのが授業内以外で初めてだったのでとても良

い経験になったと思います。ありがとうございました。

ご回答ありがとうございました。


